



# PRIMEROS 100 DÍAS: REFORMA A SEGURIDAD PÚBLICA Y EQUIDAD DE GÉNERO, PRIMERAS INICIATIVAS DE SHEINBAUM

Por Alberto Valderrábano

En sus primeros 100 días de gobierno, la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, emitió una iniciativa que fue aprobada por ambas cámaras del Congreso de la Unión, para otorgarle súper facultades a la secretaria de Seguridad Pública Ciudadana, que encabeza Omar García Harfuch, como la intervención directa en investigaciones en colaboración con la Fiscalía General de la República, así como auditar recursos federales destinados a la seguridad

La iniciativa destaca que la dependencia que dirige Omar García Harfuch, auxiliará a la presidenta de la República en el ejercicio de las funciones en materia de seguridad nacional, sin dejar de aclarar que la coordinación entre niveles de gobierno entre niveles de gobierno en esta tarea será un pilar fundamental.

De esta forma, la dependencia federal, junto a la presidencia de la República, coordinará y dirigirá la Estrategia Nacional de Seguridad en México.

Por lo tanto, la secretaria de Seguridad Pública Ciudadana podrá coordinar acciones con estados y municipios para asegurar que la Estrategia Nacional de Seguridad Pública tenga un alcance efectivo en todo el país.

En este lapso la mandataria mexicana se ha reunido en dos ocasiones con legisladores de la cuarta transformación.

El primer encuentro se llevó a cabo el 14 de noviembre en el patio central de Palacio Nacional, dónde la mandataria mexicana agradeció el trabajo de senadores y diputados de Morena, así como de los aliados de la cuarta transformación, el partido Verde Ecologista y PT.

La doctora Sheinbaum agradeció a los diputados y senadores, el trabajo realizado en los primeros 44 días de su gobierno, mientras que ellos en respuesta, cerraron filas y garantizaron que no bajarán la guardia para la aprobación de las reformas constitucionales.

La reunión de los legisladores integrantes de la cuatro T con la presidenta de México tuvo una duración de aproximadamente dos horas.

Los participantes calificaron la junta con la titular del Ejecutivo Federal, como armónica, de compañerismo, fraterna entre ami-

gos, de gran entendimiento de reencuentro.

Destacaron que se abordaron generalidades y no temas específicos.

Quienes señalaron que la junta con la presidenta de México fue todo un éxito, fueron los líderes parlamentarios de Morena, Partido Verde y PT, tanto de la cámara de diputados, como la de senadores.

Ricardo Monreal, líder de la fracción de Morena en San Lázaro, dio a conocer que en el encuentro se hizo un recuento sobre el trabajo legislativo.

Además, dijo que fue muy amable que se reconociera lo que el Congreso de la Unión, ha venido realizando.

En la junta se hizo un recuento de las reformas hechas hasta ahora, de los 45 artículos de la Constitución, lo que representa prácticamente una nueva Constitución con las 40 modificaciones que faltan, 11 del paquete de 18 reformas que planteó el presidente en materia constitucional, y dos reglamentarias y dos de ellas ya, la reforma de igualdad sustantiva y la del 21 constitucional aprobadas en el Senado.

La presidenta, Claudia Sheinbaum, sostuvo su primer encuentro en el mes de noviembre, desde que inició su Gobierno con legisladores del bloque oficialista formado por Morena y sus aliados: PT y PVEM. Le bastaron 20 minutos para poner las cartas sobre la mesa.

La doctora Claudia Sheinbaum hizo un llamado a la unidad y manifestó su agradecimiento por las reformas aprobadas.

Durante el encuentro con diputados y senadores en el Palacio Nacional, Claudia Sheinbaum les pidió que no pierdan el piso, les dijo que no olviden de dónde vienen, se alejen de los privilegios y se acerquen más a la gente.

Un decálogo del ideario de Morena.

La mandataria fue insistente en el llamado a senadores y diputados a que salgan a las calles, al territorio y privilegien el acercamiento con la gente; así como la promoción de los logros de Morena, antes que cualquier cargo de poder en el Legislativo.

"Nos pidió que no olvidáramos de dónde venimos, qué somos representantes de una lucha contra los privilegios y por el bienestar de la población", señalaron senadores de Morena.



Otros legisladores de la cuarta transformación dijeron que el encuentro con la presidenta del país fue amable, ella se vio muy jovial, agradeció varias veces la posibilidad de que sigan ayudándola, que sigamos cerrando filas y agradeció las reformas.

En la junta también se tocó el tema de las 20 reformas, que les dejó López Obrador y porque se incluirá otras, como la del apoyo a todas las mujeres de 60 a 64 años, que lo va a elevar a rango constitucional, otra para que todos los niños y niñas de educación básica tengan acceso a una beca universal y la de la ley del ISSSTE para recuperar las pensiones de todos los trabajadores del Estado.

Se habló de otra reforma, que también es un principio que viene de la revolución mexicana que fue modificado durante el neoliberalismo, es el principio de la no reelección, y una que es el respeto y el reconocimiento de los pueblos indígenas y de los pueblos afroamericanos.

Otro encuentro que tuvo la presidenta de México con legisladores de la cuarta transformación fue en la mediación y el enfrentamiento que surgió entre los coordinadores de la fracción de Morena en el senado, Adán Augusto López Hernández, con el coordinador de Morena en la Cámara de

Diputados, **Ricardo Monreal**, sobre la revelación de una denuncia sobre un presunto mal manejo de recursos que hiciera el diputado morenista, Ricardo Monreal, cuando estuvo al frente del senado.

Estas acusaciones fueron lanzadas por el senador de Morena, Adán Augusto López

Hernández, lo que inmediatamente se desató una serie de dimes y diretes, por lo que tuvo que intervenir inmediatamente la doctora Claudia Sheinbaum.

El encuentro entre los implicados en este conflicto se llevó a cabo en Palacio Nacional, después en la Mañanera del Pueblo, la mandataria federal dio a conocer los detalles de la reunión.

Dijo que la junta se llevó a cabo la noche del lunes 16 de diciembre y argumentó que sus adversarios hacen "grande todo, pero hay mucha unidad en nuestro movimiento".

"Nos reunimos en la noche, a veces nos reunimos para ver la agenda que tenemos.

Quedamos pues, nos reunimos para ver la agenda de cierre y de inicio de año.

Son nuestros adversarios que hacen grande todo esto, pero hay mucha unidad en nuestro movimiento".

La jefa del Ejecutivo explicó que el tema que se trató es lo que representa el movimiento al que pertenecen, ya que, "el humanismo mexicano ha dado resultados".

"Hablamos de lo que representa nuestro movimiento para el país, para nuestro pueblo y también internacionalmente.

Es el movimiento más consolidado con pensamiento, con organización, con clara división de lo que hace Morena y el gobierno, el humanismo mexicano ha dado resultados".

Claudia Sheinbaum estuvo al tanto del cierre de actividades del periodo de sesiones de la nueva Legislatura, dónde uno de los puntos importantes, fue que se aprobaron reformas importantes a la Constitución,





en tiempo récord por Morena y sus aliados PT Y PVEM.

En ese lapso se desahogaron las propuestas, que en su mayoría les fueron heredadas por el expresidente López Obrador.

Cabe destacar que de las 16 reformas que fueron aprobadas, solo dos fueron promovidas por la nueva presidenta, las cuales tratan sobre seguridad e igualdad de género.

El bloque oficialista en el Congreso ha demostrado su apoyo a los proyectos e Iniciativas de la presidenta de México, por lo que ha aprobado las propuestas que la jefa del Ejecutivo ha enviado al Congreso.

Con ello ha fortalecido su presencia en ambas cámaras, de Senadores y diputados.

Antes de tomar protesta como presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum, sostuvo una reunión, 15 días después de las elecciones, con los nuevos integrantes del Congreso de la Unión.



**Foto Cuartoscuro**

En esa junta llevada a cabo en uno de los salones del World Trade Center, la presidenta de México les dijo que es imperativo el estado de bienestar, que es un principio moral y ético y que representa la esencia de la justicia social, bandera elemental de la cuarta transformación.

Este fue el mensaje importante que hizo la presidenta de México ante legisladores de Morena, el PT y el Partido Verde en ese evento del World Trade Center, donde analizaron su victoria electoral del mes de junio.

A pesar de haber ganado la mayoría calificada en la cámara de diputados, lo que le permite a Morena junto con sus aliados, la aprobación de iniciativas sin ningún contrapeso, se tambalearon los mercados y el peso, sin embargo, la doctora Sheinbaum se apoyó en su partido y los aliados, para enfrentar esta situación.

Claudia Sheinbaum destacó ante los legisladores de la cuarta transformación y sus aliados, que el crecimiento económico superará todas las predicciones y el peso es una de las monedas más apreciadas a nivel mundial.

Sin embargo, Claudia Sheinbaum ha tenido que enfrentar críticas y oposiciones a algunas de las iniciativas que enarbó desde su campaña presidencial, pero que no han tenido obstáculos para ser aprobadas por la mayoría integrada por Morena y sus aliados el Verde y partido del Trabajo.

Uno de esos casos que ha tenido que sortear la jefa del Ejecutivo es la reforma judicial, la más controvertida de la serie de modificaciones constitucionales, desde el mes de septiembre se enfrentó a distintos recursos jurídicos e impugnaciones para frenar su implementación.



Los intentos resultaron vanos y ya se prepara la elección de jueces, magistrados y ministros, por parte del Instituto Nacional Electoral, que trabaja con los recursos que le fueron otorgados por la cámara de diputados.

Ahora tiene mucho diálogo y comunicación con la coordinación de Morena en la cámara de diputados, para sacar adelante la aprobación de la ley del INFONAVIT.

Claudia Sheinbaum ha señalado que el objetivo de la reforma a la Ley del Infonavit es erradicar la corrupción y hacer vivienda social

“Lo que estamos planteando con la reforma es un cambio en la estructura del Infonavit, que sea transparente, que los trabajadores tengan la certeza de que están bien cuidados sus ahorros”, precisó la presidenta de México.

#### **“SU RELACIÓN CON LOS PARTIDOS POLÍTICOS”**

La presidenta de México ha tenido o casi nada de contacto con los partidos políticos, solo se ha entrevistado con integrantes de Morena y del partido Verde y del Trabajo, sin embargo, con representantes de los partidos políticos de oposición, no se ha visto que haya la intención de hacerlo.

A pesar de que el partido Acción Nacional, le ha manifestado toda la disposición de trabajar conjuntamente por el bien del país.

Sin embargo, la oposición en su conjunto ha criticado que hay poco debate, para analizar las iniciativas que envió al legislativo.

Abundó que con esta actitud el régimen morenista sacó el recurso del rodillo parlamentario, mientras que el bloque oficialista responde que se está limita a cumplir con las

promesas de campaña. Mientras que el PRI ha dirigido sus baterías en atacar la estrategia de seguridad de Claudia Sheinbaum, al señalar que prometieron abrazos, no balazos, pero entregaron omisión y caos”; dijo Alejandro Moreno.

Por su parte Marko Cortés, líder nacional del Partido Acción Nacional, le aseguró a la presidenta de México que los panistas están listos para trabajar en junto con su gobierno en beneficio del país, y le pidió que no “deje con la mano extendida” al “principal partido de oposición de México.

En el pleito entre Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal, la mandataria mexicana, ya no informó en que quedaron las denuncias penales y administrativas que se presentaron ante la Auditoría Superior de la Federación por irregularidades en contratos en el senado, por un monto de 150 millones de pesos.



**Foto Cuartoscuro**